

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

Nähmaschinenfabrik Karlsruhe Aktiengesellschaft vorm. Haid & Neu

[urn:nbn:de:bsz:31-219022](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-219022)

Seit  1860

# NAHMASCHINENFABRIK KARLSRUHE AKTIENGESELLSCHAFT

## vorm. HAID & NEU

Haid-&Neu-Straße 12-16 • Telefon 24981 • Fernschreiber 0782842

Vor beinahe 100 Jahren legten die beiden Karlsruher Mechaniker Georg Haid und Karl Neu den Grundstock zu dieser heute auf dem Gebiet der Nähmaschinen in aller Welt bekannten Firma.

Die erfolgreiche Arbeit verlangte nach wenigen Jahren eine räumliche Ausweitung und schon 1885 wurde die Produktionswerkstätte in den „Osten der Stadt“ verlegt.

Von Jahr zu Jahr vergrößerte sich die Belegschaft und die Produktionszahlen wurden erhöht.

Schon 1907 verließ die millionste Maschine das Werk, 1920 wurde die zweimillionste fertiggestellt und heute sind es weit über sechs Millionen Nähmaschinen, die überall in der Welt Zeugnis ablegen von der hervorragenden Qualität deutscher Wertarbeit.

Wenn auch die beiden Kriege nicht spurlos an der Firma HAID & NEU vorübergegangen sind, so wurden doch, dank einer zielbewußten Leitung und der Mitarbeit eines qualifizierten Facharbeiterstammes, alle Schwierigkeiten verhältnismäßig rasch überwunden.

Die Erzeugnisse dieses Unternehmens gehen heute wieder in alle Erdteile und genießen auf Grund ihrer Zuverlässigkeit und hervorragenden Qualität guten Ruf.

Geschäftsverbindungen, die oft schon seit Jahrzehnten bestehen, unterstreichen die guten Beziehungen zwischen Fabrik und den Abnehmern.

1952 wurde ein großer, sehr moderner Erweiterungsbau seiner Bestimmung übergeben. Eine imposante, zwei-stöckige Brücke verbindet seither die beiden Fabrikanlagen längs der Haid-&Neu-Straße und gibt der langen Ausfallstraße nach dem Nord-Osten der Stadt ein charakteristisches Gepräge.

In maschinell bestens eingerichteten Werkstätten werden alle für die Herstellung von Nähmaschinen-Oberteilen benötigten Rohmaterialien verarbeitet.

Die auf das modernste installierte Schreinerei fertigt seit Jahrzehnten — vom Holzzuschnitt bis zum letzten Schliff — Nähmaschinen-Möbel, die wegen ihrer hervorragenden Qualität und der geschmackvollen Ausführung sehr beliebt sind.

Die Aufwärtsentwicklung der Firma verlangte schon im Frühjahr 1958 eine weitere Vergrößerung der Produktionswerkstätten. Diese Hallen umfassen ein bebautes Gelände von rund 7000 qm. Auch dadurch sind neue Voraussetzungen gegeben, die Nähmaschinenfabrik HAID & NEU einer weiteren günstigen Entwicklung entgegenzuführen.

